



Mi Universidad

Ensayo

Dannia Gissela Díaz Díaz

Parcial I

Interculturalidad y Salud I

Doctor: Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Ier semestre, grupo "A"

Comitán de Domínguez a 08 de septiembre del 2023

Danna Gissela Díaz Díaz

INTERCULTURALIDAD EN SALUD: LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA.

Antes de comenzar definamos el significado de interculturalidad en salud; es un enfoque que busca valorar la diversidad cultural; además de la participación de los diferentes individuos que se involucran en el sistema de la salud pública. Busca adaptar los servicios de salud a las creencias y prácticas que realiza la población originaria y otros grupos culturales. Dejando este tema a un lado y centrándonos en el contenido de la nueva frontera de la medicina, podremos contribuir que consiste en la mejora del ser humano, es decir, los profesionales de la salud, están siempre constantes a una vida en donde en todo momento están conviviendo con personas que requieren de ayuda o de atención médica urgente, por tanto deben optar por inducir el desarrollo en la humanidad, ¿cómo podría lograrlo? marcando un principio y un final en las acciones que ejecute, es decir tratando a los demás como nos gustaría que nos trataran a nosotros. No solo compromete a los profesionales del área de la salud sino también a toda la humanidad, puesto que es parte de nuestra identidad por tanto deberíamos respetar la ideología, así como las opiniones y manera de pen-

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:

Oswaldo S. (2010) Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina.
<http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
 Danna Gissela Díaz Díaz 29-08-2023
 Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad.

Independientemente de como sea la relación social entre los diversos grupos que existen en una localidad, la convivencia e integración hacia ciertas personas, puede llegar a ser mínima, en el sentido que las combinaciones culturales se complementan, aunque puede llegar a ser complicado hasta cierto punto. Por otro lado el concepto "interculturalidad" es un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos cultural e identitariamente diversos, mientras que el interculturalismo sería una propuesta político-pedagógica que enfatiza y celebra estas interacciones, intercambios e hibridaciones como deseables. Un modelo que procura fortalecer y privilegiar los recursos endógenos, tanto organizativos como simbólicos, tanto políticos, como pedagógicos, frente a la imposición de modelos y colonizadores exógenos. En los casos exitosos, el colonialismo como estrategia educativa logra "sustancializar" no sólo el discurso acerca de lo comunal o comunitario, sino también la praxis de la comunidad, porque en lugar de negar las profundas divisiones internas, homogeneizan, dando una imagen idílica de la comunidad.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:

Gunther D. (2011) Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad.

<https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

FECHA: 05-09-2023

SALUD INTERCULTURAL: ELEMENTOS PARA LA CONSTRUCCION DE SUS BASES CONCEPTUALES

El tema de la pertinencia cultural es un fenómeno que trasciende lo ético, ya que su finalidad es valorar la diversidad biológica que existe, así como también la diversidad cultural y social del ser humano, esta diferencia que existe es un factor importante en el proceso de la salud y enfermedad. Pues técnicamente esto ayudado en la obtención de nuevos conocimientos por decirlo así, puesto que esta diferencia de cultura que existe, es por la diferencia de pensamientos que se da en el ser humano, esto incrementa en la variabilidad y en la diferenciación del pensamiento, de las creencias. Por esto mismo es imprescindible respetar la diferencia de diversidad que existe, con la finalidad de desarrollar estrategias que faciliten la relación médico-paciente, esto implica tener un mejor trato hacia los pacientes, tratarlos con respeto, educación y sobre todo con mucha amabilidad. La antropología nos invita a comprender las nuevas y antiguas culturas involucradas al momento de atender un paciente. Por otro lado la antropología médica analiza los sistemas médicos como complejas y dinámicas organizaciones, mismas que presentan mode

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:

Ana m. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales.
https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014